

Ekosem-Agrar: Positiver Geschäftsverlauf im ersten Halbjahr 2012

- **Drittgrößter Milchproduzent in Russland veröffentlicht Halbjahreszahlen**
- **Keine Vergleichszahlen wegen Umstellung des Geschäftsjahres**
- **Deutlich positives operatives Ergebnis (EBIT) von 9,7 Mio. Euro**

Walldorf, 1. Oktober 2012 – Die Ekosem-Agrar GmbH, deutsche Holdinggesellschaft der auf Milchproduktion ausgerichteten Unternehmensgruppe Ekoniva, hat das erste Halbjahr 2012 mit einem sehr guten operativen Ergebnis abgeschlossen. Das Ergebnis vor Abschreibungen, Zinsen und Steuern (EBITDA) beträgt 16,8 Mio. Euro, das Betriebsergebnis (EBIT) 9,7 Mio. Euro.

Da die Gesellschaft das Geschäftsjahr ab 2012 auf das Kalenderjahr umgestellt hat, liegen keine Vergleichszahlen für den Vorjahreszeitraum vor. Verglichen mit den Ergebnissen des vollen Geschäftsjahres 2010/2011 mit einem EBITDA von 22,9 Mio. Euro und einem EBIT von 13,8 Mio. Euro zeigt sich jedoch eine überproportionale Ergebnissteigerung.

„Wir sind sehr zufrieden mit der Geschäftsentwicklung im ersten Halbjahr 2012. Die Zahlen unterstreichen, dass sich die Investitionen in das Milchgeschäft in den vergangenen Jahren gelohnt haben“, sagt Wolfgang Bläsi, CFO und Geschäftsführer der Ekosem-Agrar GmbH. „Der positive Ernteverlauf und die sehr guten Erzeugerpreise stimmen uns zuversichtlich, dass sich dieser Trend fortsetzen wird“, ergänzt Hauptgesellschafter und Geschäftsführer Stefan Dürr.

Die Gesamtleistung im ersten Halbjahr 2012 belief sich auf 53,8 Mio. Euro. Der Umsatz lag bei 29,5 Mio. Euro. Im vollen Geschäftsjahr 2010/2011 erreichte das Unternehmen eine Gesamtleistung von 80,8 Mio. Euro und einen Umsatz von 38,6 Mio. Euro. Wesentliche Treiber für den kräftigen Ausbau des Geschäfts sind deutliche Steigerungen bei der erzeugten Milchmenge und den landwirtschaftlichen Nutzflächen sowie die gute aufstehende Ernte in der russischen Schwarzzerderegion, dem Hauptanbaugebiet der Gruppe.

Im ersten Halbjahr wurden ca. 41,4 Mio. Liter Milch produziert – in den zwölf Monaten des Geschäftsjahres 2010/11 waren es 50,6 Mio. Liter. Die Milchleistung pro Tag lag bei durchschnittlich 227 Tonnen im Vergleich zu 137 Tonnen pro Tag im Geschäftsjahr 2010/2011; die Tagesleistung je gemolkener Kuh stieg zwischen Juni 2011 und Juni 2012 um ca. 11 % von 19,64 auf 21,85 Liter. Der Rinderbestand zum 30. Juni 2012 lag bei über 30.000 (31. Dezember 2011 rd. 28.550), davon 12.456 Milchkühe (31. Dezember 2011 rd. 11.685). Die landwirtschaftliche Nutzfläche belief sich

zum Zwischenbilanzstichtag auf rund 160.000 Hektar im Vergleich zu rund 159.000 zum Jahresende 2011; der Eigentumsanteil konnte von 45,9 % auf 50,6 % gesteigert werden.

Die heute ebenfalls veröffentlichten Zahlen für das Rumpfgeschäftsjahr 1. Oktober – 31. Dezember 2011 sind aufgrund des stark saisonal geprägten Geschäftsverlaufs in der Landwirtschaft nicht aussagekräftig. Die Umstellung des Bilanzstichtages vom 30. September auf den 31. Dezember des Jahres erfolgte nach dem Verkauf des Landmaschinenhandels im März 2011.

Die Unternehmensgruppe Ekoniva, deren Gründer und Geschäftsführer Stefan Dürr seit Ende der 80er Jahre in der russischen Landwirtschaft aktiv ist und deren Modernisierung er mitgeprägt hat, zählt zu den größten Milchproduzenten des Landes. Neben dem Milchgeschäft ist die Gesellschaft zudem einer der wichtigen Saatguthersteller Russlands. Der Bereich Premium-Rindfleisch als drittes Standbein befindet sich im Aufbau.

Die Informationen zum ersten Halbjahr 2012 stehen ebenso wie der Konzernabschluss zum Rumpfgeschäftsjahr 2011 (1. Oktober bis 31. Dezember) unter www.ekosem-agrar.de zum Download zur Verfügung.

Kontakt

Irina Schwachhofer
Ekosem-Agrar GmbH
Johann-Jakob-Astor-Str. 49
69190 Walldorf
T: +49 (0) 6227 8890 300
Email: irina.schwachhofer@ekosem-agrar.de

Presse / Investor Relations

Fabian Lorenz
IR.on AG
T: +49 (0) 221 9140 974
E: fabian.lorenz@ir-on.com

Über Ekosem-Agrar

Die Ekosem-Agrar GmbH, Walldorf, ist die deutsche Holdinggesellschaft der Ekoniva Gruppe, eines der größten russischen Agrarunternehmen. Mit einem Bestand von 28.000 Rindern und einer durchschnittlichen Milchleistung von 240 Tonnen pro Tag ist die Gesellschaft drittgrößter Milchproduzent des Landes. Die Gruppe verfügt über eine Gesamtfläche von 160.000 Hektar Land und zählt darüber hinaus zu den führenden Saatgutherstellern Russlands. Als drittes Standbein wird derzeit das Geschäft mit Premium-Rindfleisch aufgebaut. Gründer und Geschäftsführer des Unternehmens ist Stefan Dürr, der seit Ende der 80er Jahre in der russischen Landwirtschaft aktiv ist und deren Modernisierung in den letzten zwei Jahrzehnten entscheidend mitgeprägt hat. Für seine Verdienste um den deutsch-russischen Agrar-Dialog wurde er 2009 mit dem Bundesverdienstkreuz ausgezeichnet. Die Unternehmensgruppe ist mit rund 2.800 Mitarbeitern an sechs Standorten in Russland vertreten und erwirtschaftete im Geschäftsjahr 2010/2011 eine Gesamtleistung von 81 Mio. Euro.

Weitere Informationen unter: www.ekosem-agrar.de